

SOLÓN

Atenas, 640 a.C. – Chipre, 560 a.C.

Fue un estadista y teórico de la política que tuvo ideas sustentadas en los principios morales y jurídicos. Combinó la reflexión política, el establecimiento de normas y una intensa actividad práctica asumiendo cargos políticos. Fue además un teórico de la política surgida de un riguroso análisis racional, y también un político muy competente.

Solón es parte de los «Siete Sabios», que son los filósofos representativos de la sabiduría griega en diversas ramas del conocimiento teórico y práctico. Es considerado un gran pensador y un excelente político por los clásicos griegos, los romanos y los padres fundadores de los Estados Unidos de América.

En el siglo VI a.C., el conflicto entre ricos y pobres en el Ática provocó una guerra civil. Se localizaban en un bando los ricos, que poseían tierra y dinero; y en el otro, los pequeños agricultores, arrendatarios y artesanos, que requerían superar sus deudas y que las tierras de cultivo fueran redistribuidas.

Para solucionar esta problemática, se estableció la figura del “tirano” como cabeza de la ciudad y se pidió a Solón que ocupara ese cargo, por su prestigio ganado en la conquista de Salamina y por su fama de justo y honrado; sin embargo, Solón se negó, ya que no deseaba tener poder absoluto y sin límites. En su lugar, se creó el cargo del arconte, que era un magistrado al que se le confiaba el gobierno, y para que tuviera contrapeso, se nombró a un árbitro de plenos poderes.

Solón, entonces, aceptó el cargo, iniciando el cambio político y las reformas que salvaron la crisis política, social y económica. Para Solón el individualismo no tiene aplicación en la comunidad política. Por eso, trató de demostrar que las leyes que regulan el comportamiento social, así como la justicia, son de todos y para todos.

Por eso a Solón es estimado como el precursor en principios éticos y jurídicos que sirvieron para mejorar la vida de los ciudadanos y lograr la estabilidad y continuidad de los proyectos políticos. Vivió un momento político y social difícil en su nación y por eso trató de aportar a la sociedad alguna forma de mejorar su existencia.

REFERENCIA:

Rus, S. (2013). Solón de Atenas: el político de la justicia y la ley.

Recuperado de:

<https://empresafamiliar.iese.edu/2013/09/12/solon-de-atenas-el-politico-de-la-justicia-y-la-ley/>